

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian hukum normatif, yaitu suatu proses untuk menemukan suatu aturan hukum, prinsip-prinsip hukum maupun doktrin-doktrin hukum untuk menjawab permasalahan hukum yang dihadapi, penelitian hukum normatif dilakukan untuk menghasilkan argumentasi, teori atau konsep baru sebagai preskripsi dalam menyelesaikan masalah yang dihadapi⁴¹

B. Pendekatan Penelitian

⁴¹Peter Mahmud Marzuki, *Penelitian Hukum* (Jakarta: kencana prenadamedia gr

Penelitian ini menggunakan pendekatan kasus (*Case Approach*) Dalam menggunakan pendekatan kasus, yang perlu di pahami oleh peneliti adalah *ratio decidendi*, yaitu alasan-alasan hukum yang digunakan oleh hakim untuk sampai kepada putusannya⁴². Menurut Goodheart, *ratio decidendi* dapat diketemukan dengan memperhatikan fakta materil. Fakta-fakta tersebut berupa orang, tempat, waktu dan segala yang menyertainya asalkan tidak terbukti sebaliknya⁴³

C. Tempat dan Waktu Penelitian

1. Tempat Penelitian

Lokasi penelitian ini dilakukan di Pengadilan Agama. Lokasi ini dipilih karena Pengadilan Agama Kendari memiliki letak yang cukup strategis dan representatif dengan penelitian penulis.

2. Waktu Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan selama kurang lebih tiga bulan yang terhitung sejak selesai diseminarkan dan mendapat izin penelitian hingga rangkum menjadi skripsi yaitu dari bulan Mei hingga Agustus 2017.

D. Jenis dan Sumber Data

a. Jenis Data

Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Data Primer adalah data yang diperoleh dengan mengadakan wawancara langsung dengan pihak yang berperkara dalam hal ini hakim yang memutus perkara tersebut,

⁴²Peter Mahmud Marzuki, *Penelitian Hukum* (Jakarta: kencana prenadamedia group, 2005)., h.158

⁴³ Ibid

putusan Pengadilan Agama Kendari dan putusan Pengadilan Tinggi Agama Sulawesi Tenggara, serta Undang-Undang.

2. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari para ahli hukum seperti hakim atau pengacara atau panitera ataupun akademisi yang didapatkan dari buku-buku, hasil penelitian, jurnal ilmiah, sebagai data pendukung yang berkaitan langsung dengan masalah yang akan dibahas.

b. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan sistem snowball random sampling yaitu pengambilan jumlah informan dari jumlah yang kecil dan jika informasi yang dibutuhkan belum terpenuhi maka jumlah informan ditambah jumlahnya hingga informasi yang dibutuhkan bersifat jenuh atau dianggap cukup.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang akan digunakan penulis dalam penyusunan penelitian ini yaitu metode penelitian lapangan (*Field Research*) agar mendapatkan informasi dan sejumlah data yang ada kaitannya dalam permasalahan penelitian ini, untuk itu penelitian ini menggunakan teknik:

1. Observasi (pengamatan). Kegiatan observasi dilakukan untuk mengamati dan melihat keadaan serta kondisi yang terjadi secara langsung tentang analisis pembatalan putusan Pengadilan tingkat pertama oleh Pengadilan tingkat banding
2. Interview (wawancara). Dalam hal ini teknik pengumpulan data dengan cara mewawancarai informan dengan jalan mengadakan tanya jawab secara langsung dengan sumber data yang berhubungan dengan masalah penelitian antara lain adalah hakim dan panitera.

3. Dokumentasi yakni mencatat segala hal yang berkaitan dengan penelitian tersebut.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah suatu cara yang dipakai untuk menganalisa, mempelajari serta mengolah kelompok data tertentu sehingga dapat diambil suatu kesimpulan yang kongret tentang permasalahan yang diteliti dan dibahas⁴⁴, dalam penelitian ini penyusun menggunakan analisis data yang meliputi:

1. Reduksi data (*data reduction*) yaitu semua data hasil penelitian lapangan yang telah dikumpulkan akan dianalisis sekaligus dirangkum, memilih hal-hal yang penting atau inti data yang diperlukan
2. Penyajian data (*data display*) yaitu penyajian data untuk melihat gambaran secara keseluruhan atau bagian-bagian tertentu dari penelitian yang dikumpulkan
3. Verifikasi data, yaitu teknik analisis data yang dilakukan oleh peneliti dalam mencari makna data dan mencoba untuk menyimpulkannya. Pada awal kesimpulan data masih sangat kabur, dengan bertambahnya data maka dapat ditarik kesimpulan⁴⁵

G. Pengecekan Keabsahan Data

Kriteria kredibilitas data (Validitas) digunakan untuk menjamin bahwa data dan informasi yang dikumpulkan mengandung kebenaran baik bagi pembaca maupun yang akan diteliti. Adapun pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan pengamatan, meningkatkan ketekunan dan triangulasi sumber data, waktu dan teknik⁴⁶.

BAB IV

⁴⁴Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian*, (Jakarta: Rineka Cipta, 1993), h. 205

⁴⁵Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Al-Fabeta, 2008), h. 92

⁴⁶Ibid, h. 122